



Goetheanum · Escuela Superior Libre para la Ciencia del Espíritu
Sección de Agricultura
Sektion für Landwirtschaft
Section for Agriculture
Section d'Agriculture

Reporte de Actividades de 2023/24



Centenario de la agricultura biodinámica

Preparativos y eventos

El año 2023 se caracterizó por los preparativos del centenario del impulso biodinámico, que nació en Pentecostés de 1924 mediante el curso de agricultura de Rudolf Steiner en la finca de Koberwitz. Diversas publicaciones y un curso gratuito en línea permitieron a todos los interesados prepararse para el aniversario en cuanto a contenidos. También se planificaron dos eventos especiales: el gran congreso internacional del aniversario en febrero de 2024 y una celebración regional del aniversario en Pentecostés.

Los representantes de la Sección de Agricultura se reunieron en Donji Kraljevec (Croacia) en otoño de 2023. Este es el lugar de nacimiento de Rudolf Steiner, ya que su padre estuvo destinado en la estación de ferrocarril de esta ciudad como funcionario. El *genius loci* nos ayudó a reunir fuerzas, profundizar y conectar con la corriente de creatividad de la época de Rudolf Steiner, como muestran algunas de las contribuciones del Boletín 124.

Congreso internacional con motivo del aniversario, que contó con unos 1000 participantes

Sol – Tierra – Hombre. 100 años del Curso de Agricultura Como preludeo al Congreso de Agricultura 2024, Los grupos especializados organizaron una brillante velada de degustación junto con Sarah Sommer para celebrar la calidad biodinámica. El 7 de febrero de 2024 había llegado el momento: ¡empezaba el gran congreso por el aniversario! Con cerca de 1.000 participantes de 51 paí-

ses, las entradas para el congreso, que se celebró hasta el 10 de febrero, se agotaron. La semilla, cuya finalidad es ayudar a la sociedad a redescubrir la importancia de la agricultura para el futuro, se transmitió en conferencias, mesas redondas, talleres, espacios abiertos, cursos artísticos y exposiciones. La misma, se propagó por los corazones de todos los participantes en el Goetheanum, que vibró de vida y calor humano. Queremos dar las gracias a todos los visitantes, colaboradores, patrocinadores y simpatizantes, así como al equipo del Goetheanum, por este fantástico festival.

Jornada de Puertas Abiertas en Pentecostés 2024

Tierra – planta – animal – human. Celebrar juntos los 100 años de agricultura biodinámica

Tras el congreso internacional por el aniversario, celebrado en febrero, se celebró una fiesta regional por el aniversario durante el Domingo de Pentecostés, el 19 de mayo de 2024. Alrededor de 800 personas aceptaron la invitación del parque-jardín del Goetheanum y de la Sección de Agricultura para celebrar juntos el centenario de la agricultura biodinámica y así honrar a la tierra y todo lo que ella nos da. El objetivo del festival era dar vida a la biodinámica para que todos los participantes pudieran conocerla a través de talleres sobre los reinos naturales de la tierra, las plantas, los animales y los seres humanos, visitas guiadas por el parque jardín del Goetheanum y un mercado con productos biodinámicos regionales. Las caras radiantes de los visitantes demostraban que había sido un éxito (ver foto de portada, foto: Xue Li).

Congreso de Agricultura 2024. Foto: Xue Li



Cursos en línea muy concurridos

Formación

Una oferta preparatoria para el aniversario fue el curso gratuito en línea «Biodinámica y Antroposofía» dirigido por Jean-Michel Florin, Ueli Hurter y Sarah Sommer, que atrajo 600 inscripciones de todo el mundo. Otros cursos sobre los temas «Economía asociativa», «Animales» y «Nutrición» continuaron el programa de cursos en línea iniciado en 2021. En tres años se ha creado una especie de miniuniversidad en línea, y los cursos ofrecidos han despertado un vivo interés.

Éxito del desarrollo de la plataforma internacional de investigación

Comunicación y coordinación de la investigación

La comunicación de la investigación ha aumentado su velocidad: La plataforma internacional de investigación se fundó en febrero de 2023 y cuenta ya con más de 170 miembros de unos 20 países. Se reunieron en vísperas del congreso por el aniversario del «Día de la Investigación Biodinámica», que ahora se celebrará anualmente. Además de esta reunión, se celebraron seminarios en línea sobre temas de investigación actuales y se publicaron regularmente informes sobre estudios.

Desarrollo y consolidación de la «nutrición dinámica»

Departamento de nutrición

Coincidiendo con el congreso por el aniversario, se publicó el nuevo manual de la Dra. Jasmin Peschke «Del siste-

ma nutricional al organismo nutricional», que describe una transformación y contiene ejercicios para lograrlo. La Dra. Jasmin Peschke también impartió varios seminarios, cursos (en línea) y conferencias sobre nutrición en todo el mundo y, junto con la nutricionista Lea Sprügel, publicó regularmente artículos en cuatro idiomas sobre temas actuales de nutrición.

Nuevo enfoque profesional

Desarrollo sostenible

El investigador asociado Johannes Kronenberg se incorporó al equipo de la sección y trajo consigo la nueva área de especialización «Desarrollo sostenible». Actualmente está trabajando en un compendio que visualiza las aportaciones de la antroposofía al desarrollo sostenible utilizando ejemplos prácticos de instituciones y empresas antroposóficas.

Diversas publicaciones

Comunicación

El libro «¡Biodinámica! El nacimiento de la agricultura biodinámica en el punto de partida del movimiento ecológico», de Rudi Bind y Ueli Hurter, se publicó en junio de 2023. La descripción objetiva de la historia del desarrollo del impulso biodinámico contrarresta los ataques mediáticos actuales y sirvió de preparación para el aniversario. Además, en el marco del proyecto «Granjas vivas» se produjeron 22 episodios de podcast con interesantes personalidades de la red mundial de la Sección. Y como tercera novedad, nos complace anunciar la revista adjunta de la Sección de Agricultura: En ella encontrará información detallada sobre nuestras actividades, y será la continuación del informe de actividades.

Congreso de Agricultura 2024. Exposición de los dibujos originales de los paneles murales.
Foto: Xue Li



Pie de imprenta

Sociedad Antroposófica General

Sección de Agricultura

Hügelweg 59

4143 Dornach/Suiza

Teléfono +41 61 706 42 12

Correo electrónico: landwirtschaft@goetheanum.ch

www.sektion-landwirtschaft.org

Redacción: Anna Storchenegger

Diseño: Johannes Onneken,
Atelier Doppelpunkt GmbH, Münchenstein

Impresión: Wir machen Druck, Schweiz AG,
Neuhausen am Rheinfall

La Sección de Agricultura

La tarea principal de la Sección de Agricultura es coordinar y estimular el movimiento biodinámico en todo el mundo. Se organizan cursos, seminarios, grupos de trabajo, congresos, giras de conferencias y publicaciones para proporcionar puntos de contacto a las personas que buscan una comprensión más profunda de la antroposofía y la ciencia espiritual en relación con la agricultura. También son especialmente importantes las propuestas de actividades autorresponsables en la agricultura y la horticultura, la transformación, el comercio, la alimentación, el trabajo interior y las relaciones públicas. Se mantiene y desarrolla la activa red mundial de personas y asociaciones, empresas Demeter, organizaciones de investigación, fundaciones y otros.

La sección está dirigida por Jean-Michel Florin y Ueli Hurter. El equipo de la sección consta actualmente de nueve personas. En los proyectos también trabajan autónomos. El movimiento biodinámico en su diversidad regional y profesional está representado actualmente por 70 personas de 18 países en el círculo de representantes de la Sección.

Contacto

Sección de Agricultura, Hügelweg 59, 4143 Dornach,
+41 61 706 42 12, landwirtschaft@goetheanum.ch

Financieramente, la Sección se apoya en varios pilares. Los siguientes ingresos/gastos resultaron para 2023:

Ingresos 2023	CHF
Donaciones de particulares	31'603
Donaciones de instituciones y financiación de proyectos	509'616
Ingresos por eventos	304'749
Goetheanum*	91'505
TOTAL	937'473
Gastos 2023	
Personal	595'236
Eventos y proyectos	342'237
TOTAL	937'473

* Contribución básica anual de la Sociedad Antroposófica General procedente de donativos y cuotas de socios

Donaciones

¡Esperamos su donación! Datos bancarios y donación en línea en «Donaciones» en www.sektion-landwirtschaft.org/es/quienes-somos/apoyar-a-la-seccion

El equipo de la Sección 2023/24

Detrás: Anna Storchenegger: Comunicación, relaciones públicas, marketing de eventos / Kalle Hübner: Organización de eventos / Lukas Maschek: Comunicación y coordinación de la investigación **Centro:** Ueli Hurter, jefe de Sección / Dra. Jasmin Peschke: Departamento de Nutrición / Sarah Sommer: Formación, consultoría, grupos especializados **Frente:** Jean-Michel Florin: jefe de Sección / Jacqueline Reimann: Administración, finanzas / Johannes Kronenberg: Proyecto «Desarrollo sostenible»

